

En Grecia se anuncia en plena Cámara de Diputados la posible implantación del gobierno republicano

La lucha en casi todos los frentes de batalla continúa activísima

VIENA, 27.—Informe oficial alemán. En el Carso Italiano y cerca de Gorizia ayer fuera del fracaso del avance italiano cerca de Corite reinó calma activa. Los ataques italianos se dirigían principalmente contra San Gabriel y fué efectuado por la brigada de Palermo, con otras fuerzas, pero a pesar de los terribles sacrificios pues el terreno estaba alombrado con sus muertos incontables, no pudieron sacudir la resistencia de los nuestros. El número de rifles austriacos particularmente en Bainsezza y Heilgehaast establecieron una nueva línea debido a la situación creada por los combates este punto. El enemigo atacó en varios sectores después de recio bombardeo dirigido contra las posiciones que nosotros habíamos estacionado. Protegido por fuerte bombardeo el enemigo avanzó contra lugares completamente vacíos, solamente por la tarde se pusieron en contacto y rodearon los puntos que habían sido aislados. Los prisioneros tomados hasta el 23 ascienden a 250 oficiales y más de 8000 hombres de tropa, ha habido muchísima actividad aérea estando el enemigo auxiliado por aviones anglo-franceses entre los días 18 y 23 de agosto, derribamos 12 máquinas enemigas.

Los explotadores de minas de carbón en Estados Unidos quejosos ante el Gobierno

WASHINGTON, 27.—Están en camino para ésta los dueños de minas de carbón, traen el propósito de persuadir al gobierno que son enteramente inadecuados los precios que quieren fijar los expertos por el carbón bajo la ley de comestibles. Pronostican que será necesario cerrar las minas. En tal caso el gobierno se haría cargo de la explotación y de este modo probar de un modo eficaz el costo de la producción de este artículo.

BUENOS AIRES, 27.—Fueron prematuros los informes relativos a la respuesta de Alemania con respecto al reclamo de la Argentina por el hundimiento del Toro. Hoy se ha recibido despacho del Ministro Argentino en Berlín avisando que mañana o el miércoles recibirá la contestación. El mensaje no da ninguna idea de la naturaleza de la respuesta.

PARIS, 27.—Inf. of. Francés. El enemigo estuvo muy activo sobre el Aisne durante la noche. Después de muy recio bombardeo, destacamentos escogidos del enemigo lanzaron una serie de ataques en varios puntos es-

pecialmente por el Este de la Finsa de Noisy, por el O. y E. de Cerny y por ambos lados del movimiento de Hurtebise; por donde quiera fueron repelidos sin obtener las más mínimas ventajas. Por la derecha del Mosa el enemigo intentó echarnos de las posiciones por el sur de Beaumont pero nuestra artillería paraliza sus esfuerzos. Se mantuvieron en todas las posiciones, las que consolidamos. Los prisioneros ilesos tomados ayer ascienden a más de 1100 incluyendo a 32 oficiales alemanes, arrojaron muchos proyectiles sobre Conmercy matando a una criatura e hiriendo a 3 paisanos, los días 25 y 26 del presente derribamos tres aeroplanos y un globo cautivo enemigo y averiamos a otros cinco.

LONDRES, 27.—Informe oficial británico. Esta mañana ejecutamos con éxito una irrupción por el este de Osterverne, tomando unos prisioneros. Nada más sucedió digno de mención especial.

MADRID, 27.—El capitán General de Asturias dictó medidas rigurosas para evitar que los mineros continúen la propaganda de la huelga. Se espera de que pronto se reanude el trabajo. Los malhechores, quienes descarriaron el tren expreso de Victoria han sido arrestados. Se les castigará severamente.

ROMA, 27.—Informe of. italiano. En la meseta de Bainsizza la intensidad de la lucha ha aumentado debido a la extrema desesperación del enemigo que arroja a la línea de fuego mayores fuerzas con el fin de impedir nuestro progreso hacia el extremo oriental de la meseta, los nuestros hacen frente resuelta ante la numerosa resistencia, venciendo en varios puntos. En Montemonale, Montepasubio, los batallones alpinos penetraron en las líneas aumentando el desorden reinante debido a la apresurada retirada.

ATENAS, 27.—En la Cámara de Diputados causó tumulto Broussais cuando manifestó que Constantino no abdicó sino que fué destituido por la Entente. Esto está probado por el hecho de que el acta de abdicación nunca fué presentada a la Cámara. Vinizelos y otros abandonaron sus asientos para proteger a Broussais contra un ataque personal de parte de los diputados enojados, más tarde se discutió la conveniencia de establecer la República.

Venizelos declaró que no obstante la menguada del poder a causa de la acción de Constantino; cree el Gobierno que se debe conceder otro ensayo a la realeza, el que por cierto será el último que se hará con ciertas personas; la mayor parte de los diputados aprueban el propósito de establecer fuertes y seguras condiciones que virtualmente será del régimen una república coronada.

ROMA, 27.— La conquista de Montesanto fué matemática como consecuencia del desbordamiento al Norte de Gorizia. Tronaban los cañones contra las tejas, trincheras y bastiones;

luego nuestros batallones subían ebrios de júbilo con las banderas al aire y sonando los himnos reales y de Garibaldi. Desde Gorizia por todos los pueblos de la llanura, las tropas italianas pasaban algunas a la carrera, hostigando al enemigo. Nuestros aeroplanos anunciaban la retirada del enemigo por muchos caminos.

AMSTERDAM, 27.—Informan de Alemania que Von Stom ha renunciado.

BERLIN, 27.—Informe oficial alemán. Se efectuó fuerte ataque inglés esta mañana por el Oeste de Ipres. En los tempranos encuentros por el lado de Verdún, Beaumont permaneció nuestra. En el frente oriental tomamos importantes posiciones por el Este de Czernowitz; hasta la vez hemos tomado mas de 1000 prisioneros y 6 cañones.

BERLIN, 27.—Informe oficial alemán. Informa Ruppecht desde Flandes que hubo considerable aumento en el cañoneo por la costa entre el Iser y el Lis en que continuó toda la

noche. Esta mañana avanzaron varias veces formidables destacamentos ingleses en son de reconocimiento, los que rechazamos. Desde la Bassee a Lens recio bombardeo precedió los violentos ataques de la infantería inglesa. Por el Noreste de Lens poco antes de anoecer, fueron rechazados habiendo sufrido sensibles pérdidas. La batalla, al frente de las posiciones, por el Oeste de Le Catelet, duró todo el día con notable fortuna. Cerca de las fincas Alakoff y Cologne, el enemigo forzó el avance y las tentativas de extenderse fallaron, habiendo sufrido muchas bajas.

WASHINGTON, 27.—Se ha dado orden de trasladar para el Sur a todos los alemanes que están internados en la isla de Ellys, pues se considera que donde están actualmente ven demasiado.

EL HAVRE, 27.— El Gobierno belga anuncia que Alemania ha dado orden al banco de Courtrai de trasladar sus fondos a Brusela.

Mil flamencos se han deportados a Zeebrugge para los trabajos militares.

Cerca de Ipres los alemanes están requisando gran número de lanchas, pero los lanceros rehusan bajar, no obstante los altos salarios que les ofrecen los alemanes.

Se hizo el pedido del puente de "La Barranca"

El pedido del puente que se instalará sobre el Río Barranca, en el mismo lugar donde se encontraba el puente viejo, ya se ha hecho a los Estados Unidos y sabemos que dentro de poco tiempo llegará a nuestro país.

A fin de no demorar mucho los trabajos que se han llevado a cabo

en la montadura de dicho puente, ya se han dictado las medidas necesarias para proceder a la construcción de las bases donde se colocará el puente.

Esas bases o asientos serán de concreto y tendrán la resistencia suficiente, además de ser reforzadas para evitar el furor de las corrientes.

Quedó nombrada la comisión de fiestas

En la sesión que celebró la Municipalidad el lunes, se procedió a nombrar la comisión que organizará las fiestas cívicas de fin de año.

Esa comisión quedó integrada así: don Jorge Hine, don Carlos Orozco Castro, don Oscar Setinfeld, don Car-

los Esquivel V. y don Alberto T. Brenes.

La comisión que organizará las carreras de cintas, la componen don Rafael Alvarado González, don Guillermo Tinoco y don Andrés Venegas.

Nuevo togado

El sábado en la noche rindió de manera brillante su examen para optar el título de Abogado el Coronel don Gerardo Zúñiga Montúfar. Enviámosle nuestras felicitaciones.

Para los toros

Los vecinos del barrio del Pacífico y Keith, están haciendo gestiones a fin de que si acaso se llevan a cabo las corridas de toros en las proyectadas fiestas, sean en la plazita del Pacífico, la que se encuentra frente a la Estación.

Visita Municipal

Los Señores Regidores don Juan Arias y D. Elías Vargas acompañados del Sr. Diputado don Joaquín Gil Mayorga, se apersonaron el domingo anterior en la Casa de Refugio, para visitar esa institución de Caridad.

Recorrieron todos los departamentos del edificio quedando sumamente complacidos del aseo y orden que reinan en la casa.

Al terminar su inspección fueron obsequiados por las niñas con varios cantos y se convencieron así que allí van perfectamente hermanados el trabajo y la alegría.

Agradable fué a los visitantes el convenio que adquirieron de lo bien empleada que está la generosa subvención del Municipio Capitolino y del Supremo Gobierno para la subsistencia de esas huerfanitas.

La reunión de los diputados ayer en la Casa Presidencial

Ayer reunieron en la Casa Presidencial los señores Diputados.

El señor Presidente entre otras cosas manifestó a los señores representantes que tenía en mira el convocar el Congreso a sesiones extraordinarias con el fin de despachar los asuntos pendientes y someter a su consideración otros nuevos proyectos.

La Cámara continuó hoy conociendo del Presupuesto pero en sesión secreta.

Repiques para las autoridades

Los montones de escombros. Muchas veces hemos hablado de la fea y estorbosa presencia de los montones de tierra y materiales en las calles frente a las casas y edificios en construcción y reparación.

Creemos que tal práctica es inconveniente en una ciudad de calles angostas como es la nuestra.—Esa práctica perjudica mucho el tráfico, es antiestética y sucia, pues la tierra de los montones es llevada por las aceras y produce grandes charcos en la vía.

Pequeña opinión

Siempre hemos creído que el ramo de telégrafos y correos debe pertenecer al Ministerio de Fomento. Esa es la sección más capacitada para la administración de las comunicaciones, y la prueba es que en algunos países el Ministerio que las atiende, se denomina de Fomento y Comunicaciones.

Aquí, por práctica muy antigua, el Correo, el Telégrafo y la Imprenta Nacional pertenecen a la Secretaría de Gobernación y Policía.

Opinamos que esas tres secciones, que mucho tienen de científico y técnico, deben ir al Ministerio de Fomento.

Ahora que se ha estrenado el nuevo Edificio de Comunicaciones y que la Imprenta Nacional está tan inmediata, es la ocasión de recargar las nuevas funciones a la Secretaría de Fomento que es la más apropiada.

En cambio, el ramo de Gobernación y Policía es muy extenso y tiene un trabajo enorme con sólo los reclamos y tramitaciones de las 42 Muni-

cipalidades que son las que existen en el país

El señor Ministro de Gobernación y su diligente Oficial Mayor pasan casi todo su tiempo resolviendo expedientes que les llevan un tiempo precioso.

La Secretaría que administran ambos funcionarios se ha convertido en Juzgado de reclamos pues cuando las corporaciones o los individuos quieren una tramitación rápida y sobre todo barata, ocurren allí.

Ojalá nuestra pequeña iniciativa fuera considerada. Mucho nos gustaría oír opiniones al respecto.

EL CID

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

La Geisha
La confitería y cantina mejor situada de la capital
Especialidad en el servicio de
COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

Excursión a Guatuso

Reminiscencias de Monseñor Thiel.-Año 1882

Visita a Chirripó

Entre los indios

Las esperanzas de encontrar las tribus indígenas iban disipándose; los indios hulan a la montaña a medida que la comisión se acercaba.

El 22 salió el prelado en compañía de don León Fernández y del Coronel Quesada, teniendo la suerte de encontrar varios indios trabajando en un platano, pero sintieron verlos esfumarse por la montaña y arrojarlos a la corriente del río, dejando solo los plátanos y pebayes de su almuerzo. Sin embargo lograron que un hñero les cediera dos indios que tenía listos para la venta en el fuerte de San Carlos. Contaba uno de ellos con mucha tristeza, que había perdido a su padre víctima de un hulero. «Un día, decía, mi padre fué al platano y cortaba un árbol de hule para confeccionarse un vestido, cuando el asesino le sorprendió, dándole un golpe con el cuchillo, muriendo mi padre a los pies del criminal». Contaba que la situación de ellos era muy triste porque los nicaraguenses huleros no solamente les arrebataban sus mujeres, sino también asediaban a los niños y a las niñas para venderlos después, que muchos niños atemorizados huyeron a la montaña donde fueron devorados por los tigres y muertos por las mordidas de las culebras, que su tribu estaba destruida porque todas estas calamidades estaban acompañadas del flagelo de las enfermedades que los hacían sucumbir irremediamente.

El día 21 de abril oyeron los cantos de alegría acompañados de tamborillo, instrumento necesario en las fiestas de la montaña. El centinela dió la voz de alarma y la escena campestre se disipó como una exhalación, los indios huyeron y los excursionistas quedaron nuevamente burlados. En esta región hay una verdadera plaga de zancados que atormentaron verdaderamente al personal de la expedición, y dicen que duraron varias noches sin dormir, porque fué para ellos tormento insoportable semejante plaga.

Ponia el Prelado esperanzas en los indios que había libertado pero ellos protestaron muchas veces que una comisión semejante les atraería una muerte segura y cuando salieron a una excursión intentaron fugarse; como no lo consiguieron, los llevaron por senderos extraviados sin lograr el objeto de sus anhelos. Observaron que los indios guardan cierta reverencia para sus muertes y que las sepulturas son construídas de manera especial. El Sr. Obispo quiso observar una de ellas; hacia poco tiempo que se había realizado en ella un sepelio; pero pudieron darse cuenta de la manera cómo proceden al enterramiento. En una sepultura como de tres varas de profundidad, colocan en el suelo una camada de palos; después ponen hojas de plátano en el fondo en forma de una colchoneta; ahí colocan el cadáver, sobre éste, mastate y encima otra capa de hojas, por último la tierra que cierra la fosa.

Esta fué la labor de la comisión científica llevada a cabo con tanto denuedo. El paternal cariño de Monseñor Thiel, no pudo en esta ocasión consolar a los desgraciados indios, pero su gran solicitud lo llevó hasta interesar a todas las personas que formaban el Gobierno en su favor mandando después a esa región a un joven y valiente sacerdote. El padre Salomón Valenciano fué el héroe de la catequización guatusa, y en el desempeño de sus elevadas funciones encontró el estimado presbítero las penalidades del misionero. La lucha fué grande y decidida en favor de las tribus y las cicatrices que luce, son el mejor timbre de su glorioso apostolado.

Continuará

Heredia, agosto de 1917.

Compramos

maíz amarillo, seco y cacao en grano.

La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica.

BURUNDULINADAS

Gran diccionario de la lengua real de Tiquicia

Voces recogidas en la calle por Burundulín

Ch. (continúa)

Chambón, especie de diputado en escabeche.

Chamusquina, célebre sesión de la Cámara Baja verificada el 25 de agosto de 1917.

Chancla, cuño nacional.

Chanchullo, acción y efecto de cierta especie de alcatraz que se dedica a la pesca cuando la mar está revuelta, y luego de llenar el buche, alza el vuelo mostrando a los bufeos, dueños del mar, la punta de la cola.

Chaqueta, prenda de vestir usada por lo regular en la antesala de algún Ministerio, es de buen agüero e indica que quien la usa llegará a Ministro.

Charada, sesión en Congreso pleno.

Charatán, ora'or muy apreciado por las turbas en las contiendas políticas.

Chascarrillo, efecto de la ocupación favorita de los diputados.

Chayote, dícese de gran parte de los hombres públicos para denotar su inteligencia.

Ché, chéll.

Chique, papelito codiciado que, según cómo, cuando y de donde venga tiene mayor, menor o ningún valor.

Chupa, mi cocinera.

Chicha, el licor de los dioses ticos que ha sido condenado por los científicos en razón de su escaso valor... alimenticio.

Chico, una de las palabras más populares de Tiquicia porque *chico*, es nuestro territorio, chico nuestro crédito; chico nuestro espíritu de sacrificio. En todas las industrias, en el comercio y en la agricultura y hasta en el gobierno encontramos *chicos*: Chico Paerron es el más fogoso de los diputados; Chico Antillón vende sombreros de pita; Chico Salazar, tiene fincas y don Chico Jiménez botica; en la prensa abundamos los chicos, y el único chico que no se llama chico ¡y vaya que es un *Chico!* es el chico que rige nuestros chicos en el Ministerio de Instrucción Pública y padece de la chicomanía de chiquearse en cuestiones de metafísica cuando tocan a la materia... de alguna anona podrida.

Chicharra, el murmurio que se escucha junto al mar de la esperanza producido por el vaivén de cada ola... (El único mar de la esperanza que yo conozca en Costa Rica es el SOBERANO: doscientas y pico de horas de esperanza... por mes! La marea sube o baja, hay flujo y reflujo que le imprime la Luna: la ola sube; la ola baja: dice el diputado que sí, o dice que no).

Los excesos en la comida y bebida son causa frecuente de indigestión. Evítense Vd. estas enfermedades innecesarias con el uso de las **PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO**. Curan el estreñimiento y biliosidad.

Mareas en Puntarenas

El 3 de septiembre y el 3 de octubre de este año serán las mayores mareas del año; los coeficientes del océano solo difieren 2 a 3 centímetros de la altura máxima conforme indico en mi almanaque de este año. Por tanto en esas mareas únicamente que darán de 1,42 a 1,43 metros de LUZ en la cabeza del muelle de la playa de Puntarenas.

Los estudios de la playa los llevé a cabo con el Ingeniero señor Reitz y el Capitán de Marina don Eliseo Fradín. El estudio del río Barranca y su boca no he podido hacerlo conforme al procedimiento indicado por Flanmarión en su obra *La Atmósfera*. Por esa deseo que se verifiquen esos trabajos en debida forma, si se desea asegurar el puente provisional con el cual creo que se le quiere dar una pildora azucarada por profesionales, a mi pueblo natal, Puntarenas.

¿Por qué por los profesionales no se consideran los estudios de Ansard, Matamoros y González Ramírez y los acuerdos del Benemérito Gral. Guardia? ¿Por qué a pesar de la índole constitutiva de la Facultad de Ingeniería, no se le consulta? ¡Cien hombres de ciencia valen más que unos pocos por inteligentes que sean y que cuatro empíricos o vagos según calificación de la ley Baudrill!

Pedro N. Gutiérrez.

San José, 28 de agosto de 1917.

Notas cortas

Una señora Aguilar presentó queja contra su esposo, porque éste la maltrataba de obra.

Estas escenas se ven muy a menudo en la capital, y demuestran el estado de desmoralización en que se encuentran muchos individuos.

Un muchacho de apellido Rojas, fué sorprendido robando en un establecimiento.

Confiesa el menor que no tenía qué comer, por lo que procedió a llevar a cabo esa mala acción.

En una de tantas casas de prostitución hubo un escándalo, en el que resultaron heridos dos sujetos.

Todo esto podría evitarse si existiese una zona de reconcentración de las mujeres públicas donde se las pudiera vigilar con más eficacia.

Debido a las fuertes lluvias de estos días, se derrumbó una parte de la casa que habita una familia Solano.

Dichosamente no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Aquí recordamos una notita publicada en días pasados, declarando el inminente peligro que ofrecen muchas casas que se encuentran en estado ruinoso.

El carretonero Filemón Arias, atropelló con su vehículo a la señora Susana Méndez, produciéndole algunos golpes de consideración.

La casa de Silvina Araya, fué asaltada anoche por los ladrones, no logrando robar nada, gracias a la bravura de un temible can que les salió al encuentro.

El hecho produjo cierta alarma en el barrio, quedando después todo en tranquilidad.

El cadáver del joven estudiante de medicina herediano don Manuel González A., que murió el 25 en Nueva Orleans, llegará el domingo a Limón, en el vapor Abangares.

Por encontrarse comprendido en lo que disponen los artículos 3 y 4 del Decreto nº 7 de 2 de agosto último, el apreciable caballero Lic. don Juan Rafael Argüello de Vars, fué sentenciado por el señor Agente de Policía de Limón, a seis meses de confinamiento, descontables en la Villa de Colón. El recurso de Habeas Corpus que por el asunto interpuso su distinguida esposa, lo desestimó la Corte.

Sinceramente sentimos lo acontecido.

La causa frecuente de Eczema, comezón, sarpullidos y otras enfermedades de la piel proviene de las impurezas de la sangre. Purifíquela usando ZARZAPARRILLA DE CHANNING.

Cesáreo G. García

compra maíz amarillo, seco y sano

Apartado 756 - Teléfono 126

San José, Costa Rica

CRESPINA ORIENTAL

Es muy superior al TRICOFERO

La fiesta del Sr. Rector

La casualidad me hizo participar anoche, de una hermosa y singular fiesta llena de atractivos, pero no de esas que dejan en el pensamiento, algo así como un rastro del placer o del vicio, o de cualquiera otra de las fatuas manifestaciones con que el gran mundo engalana y oculta sus horribles carcomas.

No, la fiesta de anoche bella en todos sus aspectos, tuvo para mí, la belleza que vive en lo sincero, en lo sencillo, en lo espontáneo, y el perfume fragante que brota hecho gasas transparentes de los afectos hondos del corazón.

Así fué la fiesta de anoche, toda sencillez y todo sinceridad; se trataba de celebrar el onomástico de uno de los más insignes luchadores de la fe cristiana, de un valiente batallador del Evangelio, que ha caminado heroicamente por entre la emmarañada selva de nuestras regiones indígenas, rodeado de mil peligros y sufriendo toda clase de privaciones y sacrificios, en busca de almas para Jesús, llevando así al palenque solariego de los indios la luz divina de la fe y los encantos del consuelo cristiano que fortalece los corazones con secretas y místicas energías; me refiero al Reverendo Padre Lazarista Agustín Blessing, de quien yo diría, sin temor de equivo carme, y haciendo mezquino homenaje a sus altos merecimientos, que es un benemérito en quien Dios se regocija.

Con tal motivo los alumnos del Seminario Mayor, en el deseo de testimoniar su cariño y gratitud a su digno Director, que más que Director es para ellos su compañero, su consejero y su padre espiritual; prepararon esta fiesta en su honor, que a decir verdad, resultó brillante.

Fué un hermoso torneo del pensamiento, en que relampaguearon con claros tonos de luz, los más intensos sentimientos de fe católica, al par que vibraba armoniosamente la nota fugaz de la música con sutiles delicadezas.

Abrió el acto con un bello discurso de salutación seguido de un comentario muy juicioso y bien pensado, sobre la vida de San Agustín, el Día-

cono señor Cascante, que puso de relieve su elevada cultura intelectual que se manifestó gallardamente en este estudio del grande Obispo.

Luego el Monteista señor Lira, ejecutó sobre el teclado la soberbia obertura de la Opera "Poeta y Aldeano", que fué para mí toda una agradable revelación artística digna de sincero elogio, porque el amigo Lira alienta en su corazón verdadera esencia de artista, así pudimos juzgarlo en el teclado primero, y en el bien escrito y mejor narrado cuento regional que nos leyó; en realidad, yo me imaginaba escuchar en aquellos momentos las sugestivas crónicas guatemaltecas de aquel compatriota del señor Lira, que se llama José Rodríguez Cerna; tal fué la belleza de estilo que encontré en la narración del Sr. Lira.

Siguió la disertación sobre la influencia de la mala prensa en nuestras costumbres y en nuestra vida social, que va camino al abismo, debido en gran parte al relajamiento de los costumbres que esa prensa corrompida y vil se encarga de glorificar, sin paramientos, en que ese eterno elogio al vicio y a la pasión, son el cebo que derrumba en la charca a multitud de jóvenes y de hombres que se deleitan en la procaz lectura sensacionalista de esos diarios de gran circulación que dan todas las noticias, y que también añadimos nosotros, están pervirtiendo todas las inocentes inteligencias que caen en la red de la información diaria.

Los conceptos del señor Castillo sobre esta magna cuestión, son de verdadero interés nacional, dado que en la labor honrada y sana, o bien perversa de la Prensa, están vinculadas por modo directo, el grado de cultura y moralidad que nuestra Patria alcance, y la excitativa briosa y enérgica de este esforzado propagador de la buena prensa, que opone sus diques a los desmanes del amarillismo son bien dignos de consideración.

Después el mayorista González, que calza altos puntos literarios, dió lectura a una bella composición poética, que fué muy justamente aplaudida por la concurrencia, que elogió

la pujante inspiración del amigo González.

Lo mismo que el soneto de nuestro buen amigo don Eladio Prado, titulado. San Agustín y el niño, bellísimo pasaje de la vida del santo doctor, que inspiró a nuestro amigo una de sus más sentidas producciones.

Para terminar la simpática velada que tan agradables ratos nos hizo pasar, el señor Blessing, con frase sencilla y desprovista de artificios necios, dió a sus alumnos las gracias por su hermoso esfuerzo, exhortándoles a perseverar en la virtud y en el estudio para lograr la aspiración de ser dignamente sacerdotes del altar; y a los acordes del Himno del Seminario, fué disolviéndose aquel conjunto de voluntades que piensan, estudian y trabajan para salir dentro de breves días como nuevos apóstoles del Crucifijo, a esparcir la simiente, que ha de ser fecunda, en los campos de la evangelización, allí donde los llame el deber.

Para todos nuestras más efusivas felicitaciones y para el Reverendo Padre Blessing, el homenaje sincero y humilde de nuestra devoción.

OLIVERIO.

POLVOS PARA EL TOCADOR
CLEMENCE
Última novedad de
GILLETE FRERES
PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

Cognac
Valdespino
Una sonrisa en
cada gota

Nicolás F. Meza
Cirujano Dentista
Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco, de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece de-jar satisfechos sus clientes

EL DIA NOTICIOSO

Santorial

DIA 29. *Miércoles*.—La degollación de San Juan Bautista, Santos Andrés, Nicea y Pablo, mártires.—La Misa y Oficio divino son de la degollación de San Juan Bautista, con rito doble mayor y color encarnado.—Herodes, hijo del otro Herodes, de quien se habla en la Pasión de Jesús, celebra un gran festín con motivo de su aniversario natal. A este festín concurrió una danzarina, hija de Herodías, mujer de Felipe, hermano de aquel Herodes a quien se celebraba. Agrado tanto al Rey el donaire de la saltatriz, que, arrebatado de un exceso de pasión, juró la daría cuanto pidiera, aunque fuese la mitad de su reino. Entonces Salomé (así se llamaba la bailarina), por consejo de su madre, pidió al Rey la cabeza de San Juan Bautista, quien argüía incesantemente a Herodes y a Herodías del escandaloso incesto en que vivían. Y, en efecto, el bautista fué degollado por mandato de Herodes, y por complacer a aquella exigente mujer. Tal fué del martirio del Santo Precursor del Mesías.

Movimiento diario

PASAPORTES

José Miguel y Bonett, 41 años, para Panamá.
Joaquín Fernández Le Capellán, 38 años, para Nueva York, con su señora esposa.
Arturo Orrego, 25 años, para Colombia.

NACIMIENTOS

María, de Jesús Quirós M. y Herminia Segura Herrera.
Inominado, de Antonio Garreta S. y Evangelina Quirós Padilla.
Antonio, de Domingo Benavides H. y Mercedes Salazar Varela.
José, de Domingo Benavides H. y Mercedes Salazar V.
Juan, de Guillermo Zeledón Castro y Emilia Matamoros Castro.
Jorge Luis, de Porfirio Quesada Fernández y María Luisa Rodríguez.

DEFUNCIONES

Juan Luis Zeledón, San José.

Sección oficial

—Se acepta la renuncia que presentó doña Angela Baldares de Guerra, del cargo de profesora de castellano del Colegio de Señoritas y se nombra en su lugar a la señora Atilia Montero.
—Se le concedió permiso hasta el final del presente curso lectivo, a la señora Zoila Sáenz de Chaves, maestra de la escuela de varones «Jesús Jiménez», Cartago, y se nombró en su lugar al señor don Dagoberto Quirós.
—Se le aceptó la renuncia, que del cargo de Administradora de la cocina Escolar de esta capital, presentó doña Rafaela Pereira de Faillart, y se nombró en su lugar a doña Ana Poveda de Estrada.
—Se le concedió permiso hasta por tres meses a la señorita Nisida Orozco, maestra de la escuela Juan Rafael Mora y se nombra en su lugar a doña Peregrina Zayaleta de Alfaro.

En la pizarra del correo

El sábado se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos via New Orleans y el domingo via New York.
El jueves se despachará correspondencia para Sud América y Kingston via Colón y Panamá por la lancha Santa Rosa.

Un robo en la iglesia de Barba

En la ermita de Santa Lucía de Barba fué cometido un robo a la imagen de la patrona, quitándole del cuello un valioso collar.
Con tal motivo los vecinos están muy indignados y dieron parte al Jefe Político, el que con toda actividad está haciendo las averiguaciones del caso. Ha puesto circulares telegráficas a todas partes a fin de poder decomisar la preciosa joya robada.
Hasta ahora no se ha averiguado nada.

Visita de inspección

El señor Gobernador de la provincia inspeccionó personalmente el barrio de Keith para cerciorarse del grave daño que está ocasionando una famosa alcantarilla que inunda en casi todos los aguaceros varias propiedades, y ha dado orden de hacer el trabajo necesario para evitar el daño.

Mendigos

La Agencia Pral. de Policía Municipal ha dado orden de captura contra tres mendigos que se han fugado del Asilo llevándose el vestuario.

Esperan una resolución

Los vecinos del barrio Keith, esperan la resolución que se haya tomado respecto a un memorial que han llevado en solicitud del establecimiento de una escuela en aquellos lugares, la que ya es de suma urgencia.

Los celadores de higiene contra el comercio de carnes en mal estado

Los celadores de higiene, que no cesan un momento en su campaña en pro de la higiene pública, han llevado a cabo durante estos días, infinidad de decomisos de carnes clandestinas y en mal estado.

En una carnicería del barrio de Amón, decomisaron nada menos que veinticinco libras de carne que se expendía en mal estado.

A varios sujetos, que vienen de los pueblos vecinos, se les ha encontrado en sacos y alforjas cantidades de carnes clandestinas que fueron decomisadas y castigados los infactores de la ley.

Exceso de trabajo

Lo tiene el Laboratorio Municipal, con motivo de la gran cantidad de análisis que a diario se practican principalmente en la leche, pues todos los vendedores ambulantes, tienen que presentarse a dicha oficina para ser analizado el artículo, al que dicho sea de paso, se le encuentra partículas de sangre, pus, y enfermedades contagiosas.

Exámenes de incorporación

Después de haber rendido un examen brillante, fué incorporado a la Facultad de Medicina de la República el Dr. en Medicina y Cirugía, don Manuel Rojas Delgado.

El señor Rojas Delgado, cursó sus estudios en «The Fulane University of Louisiana», Estados Unidos, donde fué graduado.

Felicitamos al Dr. Rojas, quien alcanzó un nuevo triunfo en sus exámenes presentados a la facultad.

Mercado de víveres

Se ha notado que los precios de los artículos de primera necesidad, han seguido bajando durante éstos días.

Los frijoles, habíamos dicho que posiblemente se abaratarían más y así ha sucedido, pues actualmente se están vendiendo al precio de ₡ 1.80 la fanega, lo que indica que esta semana han bajado diez puntos.

La manteca, que se se ha mantenido en firme al precio de ₡ 1.10 el quintal bajó hasta 103.

El arroz también ha bajado, pues se está vendiendo a ₡ 23.50 el quintal; anteriormente se vendía a ₡ 25.

Las papas, que han estado viniendo por partidas grandes, han bajado hasta el precio de ₡ 11.50 el saco de ocho cajuelas.

El maíz se vende a ₡ 60 la fanega.

Sociales y personales

—En breve partirá para la vecina República de Guatemala don Francisco Cerna.

—Regresó del Irazú don Gerardo J. Pinto.

—Don Arnoldo Lang fué ya trasladado a su casa de habitación y su estado es bastante satisfactorio.

—De Heredia estuvo entre nosotros don José Ramón Solera.

—Se encuentra entre nosotros don Tito Carazo procedente de Peralta.

—Delicada de salud ha estado la estimable señora doña Liduvina F. de Escalante.

—Procedente de Cartago estuvo entre nosotros el estimado amigo don José María Robles.

—Tuvimos el gusto de saludar ayer al caballero don Marcial Ganet, quien en compañía de su simpática e inteligente hija señorita Eva, vino a esta capital procedente de Cartago en asuntos de negocios.

—Bastante delicado de salud se encuentra don Jesús Castro.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Heredia

Doña Vicenta Ruiz v. de Chaverri

Después de una vida ejemplar, cargada de años y de merecimientos, descansó en el regazo del Eterno, para recibir la corona que ella se había tejido en este valle de lágrimas, con sus sufrimientos que aquilataron sus virtudes verdaderamente cristianas.

Perteneció esta buena señora, que cerró sus ojos para siempre, a una generación de esas madres, de esas señoras fuertes para el trabajo corporal y fuertes para soportar con valor todas las penalidades que la viudez dignificada por el dolor, trae la vida.

De estas valiosas joyas que resplandecen en el hogar doméstico, van escaseando; porque lo bueno se va cotizando a gran precio allá en donde todo es luz, en donde se encuentra la recompensa perfecta.

Depositamos una corona de gratos recuerdos sobre su pacífica tumba, que guardara sus mortales restos, y damos nuestro sincero pesar a las familias Ruiz, Chaverri, en particular a don Alberto Chaverri A. y a su honorable señora, sobrina de la recordada extinta, cuya muerte deploramos.

X X X.

Heredia, 28 de agosto de 1917.

Heraldo de Grecia

Necrología

En las primeras horas de la mañana del 26 del corriente, dejó de existir la estimable señora doña Leonidas Marto v. de Jiménez, miembro aprecia-

ble de esta sociedad; su entierro fué muy concurrido, y muchas las ofrendas florales enviadas por sus numerosas amistades. Paz a sus restos y eterna dicha para el alma de la apreciable extinta; nuestro sentido pésame para sus hijos, hermanos y demás deudos.

Fiesta patronal

El 25 en la noche, en la casa municipal, se efectuó una feria, para allegar fondos para la fiesta patronal el 24 del entrante; se sirvieron sabrosas cenas, hubo rifas, todo servido por señoritas y caballeros; al día siguiente se efectuó el turno. Ojalá les haya resultado productivo.

Vales en circulación

Una persona se presentó al Municipio pidiendo explicación, acerca de la legalidad de una colección de vales de particulares que circulan actualmente. Efectivamente, ya no nos entendemos con tanto cartón de diferentes formas, colores y valores; los hay desde cinco céntimos hasta ₡ 2.00; unos circulan con facilidad, otros son contadas las personas que los aceptan; los que sí son aceptados sin dificultad son los municipales; en virtud de esto, el municipio debiera ser el único emisor; hacer vales con clisé especial, en forma de billete, de papel y no de cartón, que vengan en bloks y esos se venderán al comercio y hacendados, y el dinero depositarlo en un Banco; con esa medida el Municipio no pierde nada, al contrario, le queda el interés del dinero, para remunerar el trabajo extra, y así dar amplia garantía al pueblo que acepta esa moneda, mientras tanto, pues esperamos que pronto se conjurará la crisis del menudo. El Municipio no debe ver ese

asunto con indiferencia; así esperamos tomará empeño en solucionarlo de la mejor manera.

El precio de los cerdos

La carne de cerdo, se puede comer actualmente, solo por antojo, está muy cara, y el tocino se vende a ₡ 1.25 libra! Los cerdos han encarecido bastante, ahora por cualquier marrano cobran ₡ 100.

Robo a un carnicero

A don Roque Hidalgo, le sustrajeron de la gaveta en su expendio, ₡ 60; existe un indiciado, menor de edad; algo se ha podido conseguir de dicha cantidad.

GIL BLAS.

Quadriline, un élixir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian fácilmente con los parches Hazel-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se venden en tubos herméticamente cerrados los cuales conservan el parche en perfecto estado.
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Para conocimiento de los interesados se reproduce la siguiente lista de precios correspondiente a los productos industriales que se preparan en la FABRICA NACIONAL DE LICORES

ARTICULOS	Por litro sin envase	Por medio litro con envase	Por botella de 60 c. c. con envase	Por cada 10 litros sin envase	Por cada 25 litros sin envase
Agua de Colonia.....	₡ 4.00	₡ 2.10	₡ 0.50	₡	₡ 96.00
Agua Kananga.....	„ 3.00	„ 1.50	„ 0.40	„ 67.50
Agua Florida.....	„ 1.80	„ 1.00	„ 0.30	„ 40.00
Bay Rum.....	„ 1.50	„ 0.85	„ 35.00
Alcohol para charol:					
De 1 a 9 litros.....	„ 0.80
„ 10 litros en adelante....	„ 7.50
Alcohol Industrial:					
De 81 grados.....	„ 0.65	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	„ 7.50
Alcohol de Quemar:					
De 81 grados.....	„ 0.65	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	„ 7.50

Las órdenes por cantidades mayores de NUEVE litros solo se atenderán con tiquetes comprados en la ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS NACIONALES.

San José, 8 de agosto de 1917

M. G. Escalante,
Administrador General.



Policía de Nueva Era Calle en pésimo estado

Vaya, que llevar uno su cochecito de llantas de hule o su Ford a Desamparados, es empeño. Y todo porque hace falta lo de siempre: vigilancia. Hace dos años el kilómetro que quedaba entre la plaza «González Viquez» y el riachuelo de Ocloro, daba gusto por lo bien rellenado que estaba.

Pero ahora pasa todo lo contrario pues la calle se ha inutilizado, y de qué modo.

La carretera está llena de hoyos y de zanjas donde los pobres vehículos caen para romper sus resortes, como

si la municipalidad estuviera de acuerdo con los herreros. Imaginamos que al recibo de estas memorias don Enrique Ortiz (que dicen que lee mucho esta sección) se dará una vueltecita por aquellos lados, nos dará la razón, junto con la orden de que se componga aquel barranco donde los jamelgos los peatonés y hasta los vehículos van a dejar sus tristes figuras.

A que nos oye don Enrique y también don Federico Herrera el auditor, es decir, el que oye?

Clero, así será y así veremos que nuestros policías dan el parte.

Ya se abrió

la Nueva Sucursal de la Funeraria de Polini. Está situada frente al Teatro América. Gran surtido de cajas modernas. Coches de 1ª, 2ª y 3ª — Entierros para pobres a precios razonables — Nuestros precios no admiten ni igualdad ni competencia. DÍA Y NOCHE. TELÉFONO 14.

VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Joseph's Agricultural Institute»

MOSCATEL (Vino Dulce)
CHABLIS (Vino Seco)

Precio: ₡ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . ₡ 18.00 la caja
Borgoña Añejo . . . „ 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José



Semillas de hortaliza, flores y pastos

Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla LUISIANA y CANARIA; variedades probadas con gran éxito por los principales agricultores del país.

J. ALFREDO QUIROS.

San José, 350 varas, al Norte del Mercado, Paso de la Vaca.

Espacio Reservado

LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

La Valenciana

DE
Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHIMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas. Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

La Fiesta Patronal en Sabanilla de Montesdeoca

Como ya se había anunciado, se celebrarán solemnes cultos en este distrito para celebrar a su glorioso patrón San Ramón Nonato, en los días 30 y 31 del corriente, y por este medio invitamos a todos los fieles y devotos del Bendito Mercenario, a las fiestas que este pueblo dedica en su honor. He aquí el programa:

DIA 30

A las 12 m. Alegres vísperas; repique, música y 12 atronadoras recámaras que llevarán el eco de su detonación a los pueblos vecinos.

A las 6 p.m. Rosario Solemne ejecutado con magnífica orquesta y cantado por los renombrados artistas don Alejandro Aguilar y doña Zelmira de Capella.

A las 7 1/2 Espléndida retreta por una competente filarmónica vistas cinematográficas.

Nuestra Municipalidad es antiunionista

El Ayuntamiento, capitolino en su sesión de antenoche consideró la nota que la Municipalidad de Comayagua le dirigió excitándola a secundar el movimiento unionista que con

DIA 31.
A las 5 a. m. — Alegres dianas, repiques y recámaras que despertarán a todos los vecinos.

A las 8 1/2. — Procesión con el Santo Patrón.

A las 9 — Solemnísima Misa a gran orquesta. Cantará las glorias de San Ramón, el elocuente orador sagrado Fray Raymundo Martín, de la orden dominicana.

A las 12 m. — Bendición de boyeros.

A las 1 p. m. — Bendición de lecheros y

A las 8 1/2 p. m. — Espléndida velada en la casa escolar, a beneficio del templo y dirigida por la competente y hábil señorita María Rodríguez.

Quiera Dios y San Ramón que estas solemnidades resulten espléndidas, para ver así coronados los deseos de los vecinos de este pueblo.

CORRESPONSAL.

Sabanilla de Montes de Oca, agosto de 1917.

tanto entusiasmo ha brotado en la tierra hondureña. La excitación no ha encontrado en nuestra Municipalidad mayores simpatías y entendemos que en la citada sesión se acordó dar una respuesta evasiva.

Suscríbese Ud. a

NUEVA ERA

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO
Calle Central lado sur
San José Costa Rica

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Magnífica ocasión

Tenemos comisión de vender una casa, higiénica y muy cómoda y con buen solar, situada en el mejor punto de esta población.

ZUMBADO HERMANOS.

San Antonio de Belén.

Dr. Joaquín Berrocal Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 8 a 11 a. m.

En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

Oportunidad

Vendo en San Antonio de Belén, a 200 varas de la Estación del Ferrocarril, una finca de 7 manzanas, con buena casa contra temblores; consta de siete departamentos y corredores, con cañería, luz eléctrica y cloaca. La estimo en once mil colones, y admito propuestas siempre que sea al contado.

JENARO CHAVES

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Las Fiestas del Centro Bohemia

Los jóvenes que integran el Centro Bohemia, preparan para el próximo domingo una fiesta que se verificará en casa de don José María Castro B.

Celebra el Centro Bohemia la festividad de San Ramón, con motivo de integrarlo en gran parte, jóvenes de la ciudad de San Ramón.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Autigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

PROGRAMA

de la retreta que dará la Banda Militar esta noche a las 8 p.m. en el Parque Central

- 1º—My Old Town, Marcha, Klein
- 2º—El barbero de Sevilla, Obertura Rossini.
- 3º—Danza Napolitana, Mezzacapo
- 4º—Aroldo, Fantasía, Verdi
- 5º—El Conde de Luxemburgo, Vals, Lehar.

El Director de la Banda
ALFREDO MORALES F.

BOMBILLAS ELÉCTRICAS
GRAN VARIEDAD — — —
— — — PRECIOS BAJOS.
Tienda de don Narciso.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados, Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

CUANDO Ud. necesite una o varias casas yo le vendo barato y con las comodidades de pago que a Ud. le convengan. Haga cualquier propuesta: se la atiende. El dueño no quiere tener propiedades. Informes casa 259, tras Colegio Señoritas.

TENGO unos cuartos para alquilar desde cinco hasta diez colones, con servicio interior y baño, en casa higiénica, contra temblores y bastante céntrica. Un local para taller, fábrica o negocio en veinte colones. Una casa con zaguán, sala, cuatro aposentos, comedor, cocina, baño, etc. treinta y ocho colones. Informes: casa 259, tras Colegio Señoritas.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

OCASION propicia.—Quiere Ud. tener a su servicio un empleado experto activo, cumplido de haberse acrisolado para la atención de los libros y sus intereses? Dirijase a las oficinas de este diario.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

TELESCOPIO.—Se vende barato uno de gran potencia, que pedido al exterior no costaría menos de 1000 colones. Para informes dirigirse a esta oficina o al ingeniero topógrafo don Pedro N. Gutiérrez, que vive en la calle 10, entre La Merced y El Cometa.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE